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POLÍTICA 
Cabeza. El comité directivo estatal del PAN comienza con los trabajos previos para la elaboración de 
su plataforma política para los comicios del 2009, con la realización de 5 foros, temáticos y dos 
foros municipales, con presencia de personalidades blanquiazules en toda la república mexicana 
como el senador Santiago Creel Miranda, así lo dio a conocer el presidente de dicho comité, 
Edmundo Guajardo Treviño. (EL)  
 
Cabeza. A partir del 4 de octubre y hasta el 8 de noviembre, el PAN estatal realizará siete foros con 
miras a la elaboración de campañas políticas rumbo a las elecciones del 2009, informó Julio 
Sentíes Laborde, secretario de estudios del PAN en Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. Se impartió este miércoles en la entidad, el taller de blindaje electoral a servidores 
públicos, beneficiarios e instancias ejecutoras de programas federales, con la intención de evitar 
que sean utilizados con fines políticos, durante las elecciones intermedias del 2009. (MR) 
 

LEGISLATURA 
Cabeza. Debido a la adecuación de las leyes secundarias, se regresó a la comisión de tránsito, 
vialidad y autotransporte público, la ley estatal de transporte, sin embargo ya está en vigor desde 
enero de este año, aseguró el diputado Guadalupe García Ramírez, titular de esta comisión. 
(EL) 
 

SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que este sábado 11 de octubre en El Marqués, viene 
Salvador Abascal Carranza. En Cadereyta va a estar Santiago Creel. Ambos, como parte de 
los foros temáticos que está realizando el PAN. El primero hablará de economía y el segundo sobre 
transparencia y combate a la corrupción… Comenta que en la Universidad Autónoma de Querétaro 
quedó una sensación en la contienda, de que Bernardo Romero tiene como elemento central, ir 



en contra de todo, mientras que Iturralde dice que todo está bien. El asunto es qué me propones, 
qué vas a hacer. Cuando les preguntaron sobre el pase automático, se les hizo bolas el engrudo y 
ninguno de los dos contestó bien. Ya ni la hace Iturralde, prometiendo cosas que ya existen, 
como la prepa en Santa Rosa Jáuregui. Se les preguntó cómo resolver el problema de los 
rechazados; Iturralde dijo que masificar la universidad es bajar la calidad, pero entonces se le 
debe preguntar qué vamos a hacer. Si es cierto que masificar la educación es bajar la calidad, 
entonces ¿los Colegios de bachilleres están mal? La sensación que queda es que no prepararon una 
propuesta concreta para los preparatorianos. Del pase automático de prepa a la universidad se ve 
como un chance, pero si se habla de calidad en la prepa debe haber buen nivel en la universidad. 
Raúl Iturralde llegó sobrado y Bernardo con, bienvenido lo que llegue. Son dos universitarios 
que se han entregado a la universidad y que tienen dos ideologías muy diferentes. Habrá que votar 
en función de la propuesta que hagan, pero que hagan propuestas concretas. Fue un debate 
respetuoso, salvo el reclamo de Bernardo a Iturralde por tacharlo de ignorante. Bernardo tiene 
que corregidor sus tácticas; necesita el apoyo de una persona de imagen. Debe poner más atención 
cuando hable Iturralde y no divagar.  (MR) 
 
Laura Amador comenta que el mayor porcentaje de quienes acuden a los antros es en la 
actualidad mujeres y además ha crecido también en gran medida el consumo de alcohol, debido a 
promociones como que las mujeres no pagan, o están al dos por uno. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Luego de reconocer que el presupuesto para Querétaro en el 2009, podría ser afectado por la 
reducción en el precio del petróleo y las variaciones en el Producto Interno Bruto, PIB, el Secretario 
de Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba, aseguró que no habrá nuevos impuestos 
estatales. Reiteró que el programa de obra pública para este año, está blindado. (MR) 
 
A pesar de estos tiempos difíciles pero no insalvables, nuestro estado se ha caracterizado por tener 
un incremento por encima del Producto Interno Bruto nacional y además cuenta con un buen 
sector industrial de seguridad e infraestructura, aseguró el gobernador del estado, Francisco 
Garrido. (EL) 
 
Cabeza. En el marco de la Expo industrial 2008 Querétaro emprendedor, el gobernador Francisco 
Garrido, aseguró que este tipo de proyectos pretende establecer una vinculación entre las 
empresas para desarrollos productivos que ayuden a las pequeñas industrias. (MR) 
 
Cabeza. De acuerdo al Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi, a nuestra 
entidad llegan 650 mdd, producto de las remesas que mandan los migrantes a los 18 municipios. 
(MR) 
 
Cabeza. Al hablar sobre las afectaciones que dejará la crisis mundial a nuestra entidad, el 
Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi; advirtió que a pesar de esta 
situación, Querétaro logrará un crecimiento de 2.5% en el PIB y generará 25 mil fuentes de 
empleo. (MR) 
 
Vía Telefónica. Senador José Calzada Rovirosa, comenta sobre la situación difícil para la 
economía nacional, el presidente presentó el día de ayer un plan de emergencia, anti crisis, se está 
preocupado por esta situación en el país, el día de ayer por eso se dieron los ajustes a la baja en 
prácticamente todos los indicadores con respecto a lo que había pronosticado hace un par de 
semanas. El secretario de hacienda el día de ayer mencionaba que del 3% que se previó que 
pudiera crecer la economía para el próximo año, en ajustes al 1.8%, casi un 50% recorta el 
crecimiento del país y eso es muy preocupante. También hacen un ajuste a lo que es el precio con 
respecto al dólar que lo están proyectando para 11 pesos con 20 centavos para el próximo año, 
cabe recordar que ayer llegó a estar casi a 14 pesos por dólar, hay mucha inquietud en los 



mercados por todo lo que ha venido sucediendo en los Estados Unidos y pues nuestro país no está 
exento de esta circunstancia que evidentemente nos afecta. También hay un ajuste al precio del 
barril del petróleo, cabe señalar que cada dólar que se le resta al proyecto del barril del petróleo 
son 6 mil mdp. Lo peor sería que no se hubiesen tomado medidas, y se están tomando medidas 
pera que no se recorte el presupuesto en materia de gasto social, o en infraestructura o de campo 
mexicano y además se hacen una serie de recomendaciones para el gobierno del estado para tener 
un plan de austeridad en el gasto corriente, no se quiere que se recorte a nadie, ni que se distinga 
a nadie, pero si hay un plan de contingencia para reducir el gasto corriente al gobierno estatal, se 
tienen que revisar algunos rubros para eliminar algunos gastos que no sean necesarios. Se está 
recomendando también que el gobierno estatal asuma parte de la deuda completa en algunos 
municipios para que estos municipios puedan crecer. Están preocupados, pero también ocupados 
en buscar alternativas para ayudar a la economía de los queretanos, a principios de esta semana 
presentó ante los medios de comunicación de Querétaro, un paquete de medidas que se presentará 
para aliviar económicamente a muchas de las personas que se encuentran con una deuda enorme 
en materia de tarjetas de crédito y consiste en darle mayores facultades a la CONDUSEF para que 
esta institución pueda sancionar de una manera severa a los bancos que abusen de los usuarios, 
también si un banco incrementa las tasas de interés, esa nueva tasa aplique solamente en el 
crédito futuro y no en la deuda que ya tienes contratada, otra cosa es que cuando aumente la tasa 
de interés, el banco debe informar y darle el derecho al usuario a que cancele la relación con la 
tarjeta de crédito y por ultimo un paquete para que no se envíen tarjetas pre aprobadas a las 
casas. Entonces la situación por la que atraviesa nuestro país nos tiene que llamar a la prudencia y 
sobre todo a que analices y razonemos nuestro gasto, que cuidemos nuestro patrimonio familiar, 
hacer una llamado para que los gobiernos federales y municipales, se integren a este esquema de 
ahorro de cuestiones que pueden ser innecesarias en muchos sentidos y que al mismo tiempo se 
reconsidere el dinero para que se utilice a favor del crecimiento de la sociedad en Querétaro. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Las aportaciones del gobierno a la universidad son insuficientes, lo que genera una tendencia a que 
se cobren más colegiaturas y los trámites que tienen que realizar, aseguró Bernardo Romero 
Vázquez, candidato a la rectoría de la Universidad, al dar inicio al proceso de selección en la 
preparatoria norte. Asentó que hace falta una reforma académica, que vincule mayormente a los 
estudiantes con la investigación. (MR) 
 
El actual rector y quien busca la reelección, Raúl Iturralde Olvera, se comprometió a continuar el 
crecimiento y la consolidación académica, además de retomar las propuestas de la comunidad 
universitaria, para lograr puntos de convergencia. (MR) 
 
Comentario de Juan José Arreola. El debate fue más político que académico. Raúl Iturralde usó 
un recurso interesante, que es hablar de lo que ha hecho en tres años. Asumió el compromiso de 
un nuevo plantel en Santa Rosa Jáuregui, pero eso ya está. Cuando a Bernardo Romero le 
preguntan que por qué es mejor candidato, dijo, error, que porque es más guapo. Reflexionó y 
corrigió de que era una mala broma; pero esto no le ayudó. Sin embargó, su planteamiento fue 
interesante. El debate fue bueno y las posiciones son encontradas, por lo que cada uno perfila 
productos totalmente diferentes. (MR) 
 
Cabeza. Ayer se tuvo el primer debate en la prepa norte ante los estudiantes, comenzaron los 
insultos personales, hubo quejas por parte de Raúl Iturralde Olvera, decía que había habido un 
acuerdo donde se señaló que no iba a haber insultos personales en torno a esta situación, pero 
Bernardo Romero también se le fue con todo y a la yugular al rector de la Universidad Autónoma 
de Querétaro. (EL) 
 
Alrededor de 100 maestros de educación básica del estado, se plantaron a las afueras de la 
USEBEQ para exigir el cese de los actos de represión en contra de los maestros, que aseguran solo 



defienden sus derechos laborales, así como para invitar a la secretaria de educación del estado 
Guadalupe Murguía, a asistir el próximo 25 de octubre a un análisis y debate sobre la alianza por 
la calidad de la educación. (EL) 
 
Cabeza. La tarde de este miércoles, un grupo de maestros realizó una manifestación en las 
instalaciones de USEBEQ, para protestar en contra de la Alianza por la calidad educativa. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Las temperaturas descenderán en los próximos días en las zonas más frías del Estado, ubicadas en 
la región serrana y se colocarán entre los 5 y los 10 grados centígrados, advirtió el director de la 
CONAGUA, Sergio Loustanau Velarde, quien resaltó que en lo que queda de la semana se 
mantendrán las actuales condiciones climatológicas. (MR) 
 
Cabeza. La iglesia es muy clara en su doctrina, por ningún motivo se acepta el divorcio ya que todo 
aquello que atenta en contra del matrimonio, está en contra de este sacramento, aseguró Saúl 
Ragoitia, presidente de la comisión diocesana de pastoral de la comunicación. (EL) 
 
Las remesas en Querétaro han disminuido hasta en un 45% y el 50% de las casas de cambio en la 
zona serrana están quebrando, dio a conocer el gerente de la FECAPEQ, Salvador Plaza Leal, 
quien demandó a los gobiernos que implementen programas de empleo emergentes para recibir a 
los migrantes. (MR) 
 
Cabeza. La tarde de este miércoles, elementos de protección civil realizaron un simulacro de 
incendio en las oficinas de gobierno del Estado, de donde fueron evacuados en 5 minutos, cerca de 
276 trabajadores. (MR) 
 
Reporte urbano. En Pie de la cuesta, frente a la Secretaría de Seguridad Ciudadana se está 
haciendo una entrada y eso tiene obstruido un carril, lo que ocasiona que el tránsito se haga más 
pesado. (MR) 
 
Quejas. Hay en la calle de Sombrerete obras en coladeras por parte de la CEA. Que bueno que 
están trabajando en ello y ojalá le metan velocidad al asunto. En esa misma zona, hay árboles que 
obstruyen la visibilidad de los semáforos. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
El Dragón retomó sus trabajos de pavimentación en jardines de la Hacienda y dentro de 15 días 
continuará en avenida Constituyentes, informó el secretario de obras públicas municipales, Luis 
Vázquez Zepeda, quien detalló que los trabajos se realizarán por la noche para no afectar a la 
ciudadanía. (MR, NT) 
 
Cabeza. Solicitan al gobierno municipal los comerciantes, permiso para poder instalarse en el centro 
histórico, antes de las festividades de Todos Santos, informó el secretario de gobierno municipal, 
Jorge Luis Alarcón Neve, quien detalló que la petición se encuentra en revisión con la condición 
de vender exclusivamente productos tradicionales. (MR) 
 
Cabeza. La secretaría de gobierno del municipio, está buscando la posibilidad de permitir la venta 
previa de productos tradicionales del día de muertos en la capital, con aras de apoyar al comercio 
ambulante ante las grandes cadenas comerciales que ya las están ofreciendo, así lo dio a conocer 
su titular, Jorge Luís Alarcón Neve. (EL) 
 



Cabeza. No habrá más espacios para comerciantes ambulantes en lo que resta de la 
administración, así lo señaló Jorge Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal, quien 
asegura que se tendrá mano firme respecto a esta postura. (EL) 
 
Cabeza. Con una inversión de 155 mil pesos, el coordinador del PAC municipal, Felipe Luna León 
entregó el asfaltado de la calle Dalia en la colonia Las Flores, el cual beneficiará a los comerciantes 
del tianguis del campo militar. (MR) 
 
Cabeza. Felipe Luna León, coordinador del programa de acción comunitaria del municipio, hizo 
entrega del asfaltado de la calle Galena, colonia Las Flores, como apoyo a los tianguistas de aquella 
zona y beneficiando según aseguró, a más de 3 mil personas con una inversión de 155 mil 385 
pesos. (EL) 
 
Cabeza. Los días 16 y 17 de octubre en el centro cívico, se realizará el primer congreso sobre 
violencia intrafamiliar Querétaro 2008, que tiene el propósito de informar a la ciudadanía sobre este 
problema, informó el director del sistema municipal DIF, Álvaro Martínez Ezeta. (MR) 
 
Cabeza. 500 Casos de violencia intrafamiliar son los que del mes de octubre del año pasado a 
septiembre de este año, se han recibido en la Procuraduría de la Defensa de la Familia del 
municipio de Querétaro, según lo informó el titular de dicha dependencia, Manuel Velásquez 
Pegueros. (EL) 
 
Entrevista. Manuel González Valle, presidente municipal, comenta que sigue trabajando muy 
fuerte, son dos años de trabajo haciendo que Querétaro sigua creciendo, donde hay todavía 
muchos retos para que Querétaro sea un municipio que vaya a la vanguardia para tener una mejor 
calidad de vida para los queretanos. Es un gobierno que trata de generar confianza y seguridad, 
tener una sociedad que está pendiente de orientar para que se vaya diseñando la política pública 
que espera el ciudadano. La demanda más grande que hay en Querétaro es el estado de derecho, 
tener una sociedad donde se garantice la parte jurídica patrimonial y sobre todo la garantía de que 
nuestros hijos se trasladen en Querétaro con seguridad. El tema de seguridad es muy complejo y 
no estamos fuera de ello, hay que trabajar en este tema, aunque Querétaro sea uno de los estados 
más seguros, los ciudadanos quieren vivir en paz. También se requiere de una sociedad que tenga 
espacios donde los niños y jóvenes tengan convivencia y que dedique su tiempo disponible en 
lugares bonitos. En la parte de vivienda se asumió un compromiso de dar mil 500 acciones de 
vivienda y hoy se llevan más de 3 mil acciones de vivienda, para que las familias con más pobreza 
tengan un espacio propio donde les puedan ofrecer a sus familias lugares dignos de vivir. En el 
tema de salud hay un programa muy importante que es una mano por la salud, este  programa es 
muy importante y hoy se tiene 4 unidades móviles medicas que ofrecen consultas a las 
comunidades más lejanas, es un programa muy interesante y ayuda a que estas zonas tengan por 
lo menos lo elemental. En educación también se ha trabajado, finalmente como municipio también 
se tiene restricciones presupuestales. Otro tema son las vialidades y hoy se tiene una meta que no 
se ha alcanzado pero que están a punto de alcanzar, hoy se han entregado 11 drenes que son muy 
costosos, pero lo que ha ayudado es a evitar un impacto en la parte de afectaciones patrimoniales 
a las familias queretanas. Todavía falta mucho por hacer y lo que se ha hecho es gracias al apoyo 
ciudadano. En el tema de las familias rurales, se ha trabajado en buscar condiciones de empleo 
para que haya el desarrollo económico para estas familias, el apoyo es comprándoles equipamiento 
agrícola y que tengan acceso a estos aparatos, porque todavía hay familias que trabajan sus tierras 
con yuntas, no se les regala, se les ayuda, en este año se pudo apoyar en la preparación siembra y 
ahora viene cultivo y cosecha. En este lapso de primavera – verano, llevan más de 100 aguajes, en 
este año se está tratando de salvar 13 pequeñas presas y junto con esto los caminos de saca, en 
las zonas rurales que permiten el acceso a las colonias rurales. (EL) 
 



Cabeza. Está por lanzarse en el municipio de El Marqués, la convocatoria para la quinta generación 
de policías en la demarcación. El director de seguridad pública y tránsito municipal, Arturo 
Reséndiz Urzais, destacó que se tiene cabida para 25 elementos. (MR) 
 
Cabeza. En Corregidora se requiere la cobertura de diez plazas para maestros de preescolar y 
primaria, dijo  la Secretaría de desarrollo social. La dependencia dio a conocer que han entablado 
pláticas con la USEBEQ para solucionar este problema que se presenta en las comunidades de El 
Jaral, Bravo y El Pueblito. (MR) 
 
Cabeza. El sistema DIF en el municipio de Corregidora, se hará cargo de la casa de las artesanías 
municipal, dio a conocer su director, Francisco Zermeño, quien dijo que su finalidad es promover 
las diferentes manualidades que se producen en los 5 polos de desarrollo que se tienen. (MR) 
 
Cabeza. Aprueba la comisión de hacienda del congreso local, el préstamo solicitado por el 
presidente municipal de Colón, Alejandro Nieves, por la cantidad de 25 mdp, los cuales serán 
destinados a la construcción de caminos. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Llegará el momento en que el agua no será suficiente para satisfacer la demanda en zonas 
urbanas, coincidieron en señalar los titulares de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario y la 
SEMARNAT, Gilberto Ortega Mejía y Gerardo Serrato, en el día interamericano del agua que 
se realizó este miércoles en el parque Cimatario. (MR) 
 
Tras la inspección que realizó la PROFEPA a la CEA, por el robo de los tanques de gas cloro, se dio 
a conocer que la CEA no incurrió en ningún delito ambiental. El delegado de la Procuraduría, 
Arturo Eulogio Ortiz Montes, aseguró que el culpable de dejar los tanques de gas cloro, fue la 
persona que los transportaba. (MR) 
 
Cabeza. Alrededor de 30 animales que han sido decomisados, va a liberar la PROFEPA en el mes de 
noviembre; sin embargo la dependencia dio a conocer que algunos animales, tras su cautiverio o 
por su condición, no podrán ser regresados a la naturaleza. (MR) 
 
Vía Telefónica. Miguel Ángel Toscano Velasco, Comisionado federal para la protección para el 
registro y riesgos sanitarios (COFEPRIS) comenta que hoy habrá una reunión en Querétaro, donde 
se tiene la oportunidad de poder explicar las nuevas reglas de medicamentos y riesgo sanitario, 
para evaluar los medicamentes. Por primera vez se van a cambiar todos los medicamentos para 
poder darle sus registros y ver cuántos medicamentos hay y para qué sirven. Todos los países del 
mundo, cada 5 años estarán revisando los medicamentos y sacarán todos los caducos, por la salud 
de los ciudadanos. Se está vigilando con mucho cuidado el tema del tabaco; hoy por hoy, en 
ningún establecimiento se puede vender cigarro, ni fumar en lugares cerrados, es un tema muy 
importante para todos. La COFEPRIS es responsable de lo que comemos, bebemos y olemos, por 
ese motivo es que la población debe saber que cualquier medicamento puede ocasionarle algún 
daño y esto hay que reportarlo a los médicos para reformularlos. Hasta hoy no se ha reportado 
ninguno. Los suplementos alimenticios se deben tomar bajo receta médica, no se deben tomar por 
iniciativa propia. Pide estar al pendiente de la reunión de hoy en Querétaro, para poder establecer 
de manera definitiva, estas normas para que todos los medicamentos que circulan en el mercado, 
cuenten con su registro sanitario debidamente certificado por parte de las autoridades federales. En 
otro tema, dice que hay correos electrónicos que están circulando en la red que de repente dicen 
cuidado, es muy peligroso, sí estás tomando ciertos medicamentos que están provocando 
problemas severos de salud y ha habido personas que incluso han perdido la vida, pero son sólo 
correos electrónicos. Hay que aclarar que todos los medicamentos que se venden en farmacias 
están debidamente registrados y fundamentados ante las autoridades sanitarias. (EL) 
 



AGRICULTURA 
Los productores de orégano de al menos 12 ejidos en Peñamiller, pueden verse afectados por no 
contar con permiso vigente para cosechar esta hierba, informó Ricardo Serrato, delegado de 
SEMARNAT. (NT) 
 

LABORAL 
Este miércoles se abrieron las casillas para elegir al nuevo dirigente de SUPAUAQ y el cierre está 
previsto para las 6 de la tarde. La única planilla registrada es Academia y unidad sindical, 
encabezada por Juan Manuel Pichardo y la cual debe obtener las dos terceras partes de los 
votos que se tengan este miércoles. De no alcanzarlos, la próxima semana se realizará otra 
asamblea extraordinaria. (MR) 
 
Cabeza. A principios del próximo año, la administración municipal de Querétaro en conjunto con el 
gobierno federal, lanzarán el programa de movilidad laboral, el cual busca que los queretanos 
vayan a trabajar al extranjero, específicamente a Canadá, en la provincia de Alberta, con el único 
requisito de tener experiencia laboral de seis años. (MR) 
 
El saldo en el plano laboral en Querétaro es positivo, pues a pesar de las expectativas que hay a 
nivel nacional, en nuestro estado no se prevén cierre de empresas, ni despidos masivos, cerrando 
este año, con más de 20 mil empleos en la entidad, dijo el secretario de desarrollo sustentable, 
Renato López Otamendi. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Luego de localizarse el cuerpo del director de seguridad pública de Jerécuaro, Francisco Trujillo, 
en aquella localidad, se activó la alerta máxima en Querétaro y Corregidora, por lo cual se reforzó 
la seguridad en la carretera a Coroneo y en el libramiento sur poniente, para evitar que los sicarios 
pretendieran huir por nuestra entidad. (MR) 
 
Sondeo. Preocupa a la gente el aumento en la violencia y la inseguridad, a pesar de los millones de 
pesos que se han invertido para combatirla. (MR) 
 
Cabeza. En los últimos once meses, la Procuraduría de la defensa del menor y la familia ha 
atendido a 500 menores de edad por maltrato físico, psicológico y sexual, informó su titular 
Manuel Lorenzo Velázquez, quien detalló que este tipo de problemas se presentan 
principalmente en la delegación de Santa Rosa Jáuregui. (MR) 
 
Cabeza. Elementos de la policía investigadora ministerial, dieron cumplimiento a la orden de 
aprehensión girada por el juez segundo de primera instancia penal de San Juan del Río, en contra 
de los responsables del secuestro del empresario Iván Santos Villeda. (MR) 


